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– С удивлением узнали, что 

на гастрольные спектакли Теа-
тра Наций в Екатеринбург при-
езжают зрители из Москвы. 
Вас это удивляет, и как к этому 
относитесь? 

– Директор Театра Наций 

Наталья Мазур рассказала, 

что в Москве билеты на 

«Последнее лето» были 

раскуплены за три минуты. 

И для меня было открытием, 

что столичные зрители могут 

решить проблему таким 

образом – прилететь к нам 

(улыбается). При этом они 

едут в Екатеринбург, совмещая 

туризм с возможностью 

посетить спектакль. Думаю, 

ничего плохого в этом нет, 

даже, наоборот, если иметь в 

виду развитие туристической 

привлекательности региона.

Да и различные фестивали, ко-
торые у нас проходят, нацелены 
ровно на это же. Надо отнестись к 
этому факту спокойно, а нашему 
зрителю – быть более быстрым, 
и как только открываются про-
дажи, сразу же покупать лучшие 
места. Тем более что на премьер-
ных спектаклях в наших театрах 
примерно такая же ситуация. Би-
леты раскупаются очень быстро. 
Или возьмем, например, музы-
кальный фестиваль «Безумные 
дни», который проводит Сверд-
ловская филармония. Там тоже 
если чуть поразмышляешь, мо-
жешь просто не успеть купить 
билет. И дело даже не в безуслов-
но привлекательной стоимости, 
а в нацеленности зрителя на луч-
ший продукт. 

Поддержка театрам, 
которые стремятся 
становиться заметными 

– Давайте поговорим об од-
ной из самых важных миссий 
проекта «Интеграция» – о помо-
щи культурным институциям. 
Мы уже знаем два театра-счаст-
ливчика, которые получили 
финансовую поддержку. Как вы 
проводите отбор? 

– Здесь должны совпасть не-
сколько критериев. Во-первых, 
это должен быть развивающий-

ся театральный коллектив, кото-
рый демонстрирует свой потен-
циал. Во-вторых, театр должен 
быть заметным или пытаться 
становиться заметным. Мы вза-
имодействуем с министерством 
культуры Свердловской обла-
сти, Управлением культуры Ека-
теринбурга, чтобы получить объ-
ективную информацию о дея-
тельности институций. Они нам 
очень помогли – и в прошлый 
раз, и сейчас. Поскольку гастро-
ли Театра Наций в 2023-м были 
посвящены 300-летию Екатерин-
бурга, для нас было важно вы-
брать культурную институцию 
именно в этом городе. Останови-
лись на екатеринбургском моло-
дежном народном театре «Игра». 
Это особенный коллектив, где за-
нимаются более 100 подростков, 
в том числе попавших в трудную 
жизненную ситуацию. 

– Вы продолжаете следить за   
их судьбой? 

– Конечно, мы в постоянном 
контакте, они делятся, что им 
удалось сделать на полученные 
средства. Труппа работает над 
новой постановкой – «Закоулоч-
ки», и впервые приглашает про-
фессиональных артистов, кото-
рые должны провести им ма-
стер-класс. Также театр смог при-
обрести необходимое оборудова-
ние. Ребята очень активные, ма-
ло тратят на себя, больше на по-
становки, и уверена, еще что-то 
смогут сделать. Насколько мне 
известно, этот коллектив стал от-
крытием для Театра Наций. Они 
планировали пригласить «Игру» 
на Фестиваль театров малых го-
родов, где есть спецпрограмма 
для молодежных театров. Про-
фессиональное общение для ре-
бят этого театра очень полезно. 

Что касается второго театра, 
то это каменск-уральская «Дра-
ма номер три». Тоже театр с име-
нем, в этом году ему исполняется 
100 лет. Коллективов с такой бога-
той историей в области немного. 
Они неоднократно участвовали в 
проекте Театра Наций – Фестива-
ле театров малых городов, посто-
янно заявляются на разные кон-
курсы. И их идея с проведением 
фестиваля профессиональных 
театров в Каменске-Уральском 
показалась нам очень удачной.

– Речь о фестивале «Гибрид», 
который прошел в конце июня - 
начале июля?  

– Да, это мероприятие ста-
ло центральным в юбилейный 
год театра. Зрителям Каменска- 
Уральского была предоставле-
на возможность увидеть очень 

интересные постановки разных 
коллективов страны. Это первый 
такой опыт «Драмы номер три». 

– Эта благотворительная 
часть «Интеграции» будет про-
должена в дальнейшем?

– Нам бы этого хотелось. 

И самое важное, что 

Театр Наций нас в этом 

сильно поддерживает. 

Мы обсуждали, что 

можно ограничиться 

благотворительными 

гастролями. Но они настояли, 

и это подход Евгения 

Витальевича Миронова, 

он четко сформулировал, 

что ему очень нравится 

эта благотворительная 

составляющая в повседневном 

контексте. Это правда 

воодушевляет. 

И подход, сформулированный 
руководителем, поддерживает-
ся артистами. Как отметила на 
последних гастролях Юлия Пе-
ресильд, для актеров важно чув-
ствовать этот ритм регионов.

– Какие еще проекты, связан-
ные с театром, именно в нашем 
регионе поддерживает Фонд? 

– В этом году мы, например, 
поддержали создание одной из 
постановок «Урал Оперы Бале-
та». У нас была разная история 
взаимоотношений с этим теа-
тром. Новый опыт мне показал-
ся очень интересным, речь идет 
о балете «Сказки Перро». Хоте-
ла бы поблагодарить театр, ко-
торый способен на такой экс-
перимент. В постановке зри-
тель услышал совершенно но-
вую музыку, ее предложили на-
писать молодым композито-
рам, за хореографию отвечали 
молодые постановщики. И по-
лучилось такое сплетение все-
го творческого, включая деко-
рации, которые мы как раз по-
могли создать. Эта работа, без-
условно, вдохновляет на даль-
нейшие шаги, думаю, что с теа-
тром мы что-то очень любопыт-
ное придумаем. Вообще, наш 
Фонд сотрудничает со многими 
театральными институциями, 
в том числе Большим театром и 
Театром мюзикла. 

Поддерживаем мы и различ-
ные фестивальные истории. На-
пример, Театру балета «Щелкун-
чик» раз в два года мы помогаем 
в проведении фестиваля «Щел-
кунчик приглашает». Лучшие 
юные артисты получают гранты. 
Это уникальная история, титани-
ческая работа организаторов на 
перспективу – поддержка искус-
ства, стимул для молодого поко-
ления заниматься этим видом 
искусства, продвижение балета. 

«Мы показали уральских 
художников в контексте 
глобальных тенденций»

– В эту логику поддержки 
молодежи укладывается и про-
веденный в Екатеринбурге тре-
тий фестиваль цифрового ис-
кусства Play DigitalArt, который 
тоже поддерживает Фонд. В 2024 
году мероприятие прошло мас-
штабно, упор был сделан еще и 
на образовательную программу. 
Чем особенно гордитесь по ито-
гам фестиваля?

– Я уже говорила, что нам важ-
но поддерживать то, что имеет 
перспективу и интересное разви-
тие. Это именно такой проект. 

Все организаторы, участники 
процесса зарядились результа-
том этого года и захотели, чтобы 
он получил новую жизнь: от про-
екта ЕАСИ, когда студенты полу-
чают суперплощадку и невероят-
ный старт для своих идей, до фе-
дерального проекта, когда к нам 
захотят приезжать известные ма-
стера, чтобы поделиться творче-
ством и показать новый подход 
в современном искусстве. Думаю, 
мы с проектом Play DigitalArt бу-
дем работать и дальше, чтобы ре-
ализовать обозначенные амби-
циозные задачи. Всё это корре-
лируется с другим большим на-
правлением, которым мы зани-
маемся в рамках Фонда – разви-
тием современного искусства. 

– О каких проектах, напри-
мер, идет речь? 

– В прошлом году мы сделали 
экспозицию в Московском музее 
современного искусства. Она бы-
ла длительной, мы смогли про-
демонстрировать уральских ху-
дожников в контексте глобаль-
ных тенденций – сказать, что эти 
авторы не просто актуальны, они 
в тренде. Познакомили публику 
с новыми именами и представи-
ли их творчество концентриро-
ванно. Я благодарна и музею, и 
лично куратору проекта Влади-
миру Прохорову. 

Такого рода вещи очень со-
ответствуют духу времени, они 

показывают, насколько ураль-
ское искусство, если придать ему 
определенную оболочку, имеет 
возможность быть представлен-
ным на самых лучших площад-
ках. Мы эту идею будем поддер-
живать и стараться, чтобы кол-
лекция, находящаяся в управле-
нии Фонда, была представлена 
на площадках ведущих музеев. 

– Но правильно представить 
уральских современных худож-
ников на самом Урале – тоже не-
простая задача...

– Это так, и на региональ-
ную повестку мы также работа-
ем. Например, сейчас заканчи-
вают свою работу выставки ин-
дустриального пейзажа в Полев-
ском, Первоуральске и в Камен-
ске-Уральском. Контекста, я ду-
маю, хватит, поскольку у нас в 
коллекции достаточно много ин-
дустриальной живописи. Глав-
ное, как вы сказали, правильно ее 
представить, то есть показать ин-
тересно, с различных ракурсов. 
И привлечь к этому молодых ху-
дожников, которые могут иначе 
повернуть эту плоскость. 

Недавно мы вместе с Галере-
ей «Синара Арт» и Челябинским 
трубопрокатным заводом орга-
низовали проект «Артрезиден-
ции». С помощью него мы раз-
веяли стереотип о консерватиз-
ме производственных предпри-
ятий. Наши заводы готовы к экс-
периментам. Так, пять авторов со-
здали 17 любопытных работ, ко-
торые можно было увидеть на 
выставке в Галерее «Синара Арт». 
Многожанровость позволила со-
вершенно иначе увидеть и завод-
ские пространства, и индустри-
альность. Как раз тему индустри-
альности мы для себя видим как 
очень перспективную – она чрез-
вычайно глубокая и какая-то бес-
конечная. Будем с ней работать в 
текущем году. Тем более в нашем 
индустриальном крае для это-
го отличная почва. На промыш-
ленных предприятиях работа-
ет большое количество людей, и 
благодаря художникам они вдруг 
видят свою работу с иной сторо-
ны, видят творческий потенци-
ал в том, что делают. Мы, кстати, 
всегда  творческим гостям стара-
емся продемонстрировать поэ-
зию промышленных площадок. 
И часто получаем позитивный 
отклик. Это тоже по-своему кра-
сиво и вдохновляюще. А худож-
ники, когда мы погружаем их в 
контекст реального предприя-
тия, видят интересные, неочевид-
ные аспекты, о которых мы ни-
когда не задумывались.
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